

- 5. III. 1941 p. 2

"LA PRENSA AUSTRAL"

Punta Arenas.

CRONICA LITERARIA

Por ALBAGRO SANTANDER

EN ESTOS MISMAS estivales ha renacido el poeta Fernando Binvignat, de larga trayectoria en nuestras literaturas nacionales. Comenzó a escribir desde muy joven, y casi todo su vida provincial tuvo circunstancia al Noroeste Chileno, región que lo tuvo como su habitante predilecto, su voz autorizada para cantar a la patria poseída, a la provincia eterna y enamorada. Vivió entre La Serena y Coquimbo desarrollando una actividad educativa, a la par que escribió libro tras libro en la singular empresa del poeta, en pos de rioplatenses escondidas debajo de la magia, en eruzión de las palabras.

Al referirse a Fernando Binvignat, el escritor chileno Carlos René Correa expresa la voz de este poeta que ama la vida provincial y refleja en verso una suave emoción y una dulzura olvidada y esperada cada día.

"Poeta de acento puro, hay en su lenguaje el sabor de una cristalina ragenencia, que se traduce en versos sencillos. Ha cultivado el romance y lo agrada jugar con palabras y colores. Binvignat no desdena las acrobacias poéticas, pero es más hondo su cauce cuando refleja una vida interior que se derrama en silenciosa soledad".

Los juicios surgen ser diversos. Pero Fernando Binvignat se levanta frente a cada uno de ellos con el valor de una obra sonriendo, de claro amor por la provincia, tierra a la que quiere con palabras menores de afecto sin tintes. El alto hecho de permanecer fiel a sus tierras, le atrajo la admiración de sus habitantes, quienes mantuvieron públicamente su postulación al Premio Nacional de Literatura del año recién pasado.

Tomando como herramienta popular la rústica simplicidad del romance, Fernando Binvignat se acerca a los suyos, y los canta al oído la belleza de su comarca. Con palabras cotidianas, familiares y alegres, el poeta eleva sus versos para vestirlos de breve eternidad:

...una flor muerta en valle...

Fernando Binvignat, conviene destacar su designación como Hijo Ilustre de La Serena, en el año 1947. Miembro de la Academia Chilena de la Lengua, en el año 1950. Fecha en que también obtuvo el Premio Unico en el certamen de poesía organizado por el Grupo Letra, de Antofagasta.

En un anuncio de época publicado por el diario "El Sol" de Concepción con motivo de la muerte del poeta, se nos señala la edición de sus libros: "A contar de 1923, Binvignat impresa la publicación de su segunda producción literaria, para entonces ya pagaba detallar para poder apreciar su extraordinaria capacidad intelectual: "Los viejos verde," y "Los interesados", dos obras centrales y el cuento "La sombra del clausero" (1925). En 1926 publica "La lona de oro" y "Estatu". En 1927, "Cantaro" y "Corona de laurel". En 1929 publica "Ciudad de breujo". En 1932, "Calle de La Merced". En 1933 da a la publicidad una de sus obras más elegantes: "Madrigal de palomas". Más tarde aparecen "La amada soledad" y "El principe feliz", todos éstos libros de versos.

Como se puede observar, una exitosa pieza al servicio de la poesía en su sincero barroco de la provincia chilena. Fernando Binvignat cumplió una etapa importante de sus sueños al escribir esa poesía, que aunque de tono menor, lleva el corazón y el sentimiento del poeta. Porque cuando Binvignat viaja hacia su interior, la decantación de las palabras crea una poesía de intimidad poseida espiritual, como este soneto a "La muerte de la paloma": de severos perfiles y bondad fortuna, dice:

"Una paloma se murió, / ¡Dios mío! / Como una rosa yace sobre el prado. / Por ella el día amaneció nublado / y está llenando de dolor y frío. / Tiene el coro del corazón vacío. / La vena de su arrullo se ha secado / y en su plumaje de fulgor nivado / el cielo se desangra de noción. / La hierba se le ofrece en verde cuna / para que duerma su quietud de luna. / Y el horizonte de

Crónica literaria [artículo] A. S.

Libros y documentos

AUTORÍA

Santander, Almagro, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crónica literaria [artículo] A. S.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)